

Bolívar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Ofelina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 8 DE FEBRERO DE 1928

Número 2775

EL SENADOR HEFLIN HECHO UN ENERGUMENO CONTRA LA

La mujer y la aviación

Mew Yor.—La gran oportunidad de la mujer para ayudar al desarrollo de la aviación es conformarse a realizar vuelos "seguros y bien pensados", de manera que el público tenga fé en la aviación dijo Miss Ruth Nichols, piloto del primer vuelo de New York Miami, sin escala.

Mis Nichols, una joven muy agraciada de la alta sociedad de Rve. New York dijo claramente que no tenía aún formado su porvenir aéreo y que no tenía el mener propósito de comercializar su reciente preza por medio del cine o del teatro.

"En cuanto a un vuelo transoceánico, dijo la joven "eso está aún en un futuro lejano, aunque declara que no vé el por qué una mujer no puede emprender ese vuelo si tiene un avión seguro y práctico. En esas condiciones—añadió—un vuelo transoceánico con una mujer de piloto, ayudaría a alentar a las demás mujeres a dedicarse a la aviación y demostraría que no es peligrosa.

"No comprendo cómo es que el público no se da cuenta que la aviación es tan segura como el automovilismo", dijo Miss Nichols. "Yo encuentro que es más fácil volar cuatro horas que manejar un automóvil durante un periodo de tiempo igual".

Miss Nichols se negó a discutir el desastroso vuelo de Frances Wilson Greyson concretándose a decir "es muy triste, muy desgraciado" Miss Ruth Elder de quien dice que nunca la ha visto, oree ella que tiene "mucho valor" y que le han asegurado que es "encantadora".

El Senador Heflin ha atacado a la Iglesia Católica en el Senado

Washington.—Los ataques enderezados por el senador Heflin a la iglesia católica y al gobernador Smith, han sido recogidos por el senador Robinson, diciendo que como jefe de la minoría, será el que combata dichos ataques con gran vigor, declarando que Heflin había dado el grito de "intolerancia y persecución religiosa".

Inmediatamente que se suspendió la sesión del Senado, a Heflin se le reconoció el de-

IGLESIA Y EL GOBERNADOR SMITH "Es más fácil volar 4 horas que manejar un automóvil" dice Miss Nichols

recho de defender sus imputaciones sobre documentos publicados por los periódicos de Hearst, declarando que eran

una conspiración de la Iglesia católica en su contra.

Heflin hizo un nuevo ataque que centra el Papa y contra el

gobernador da Nueva York, pidiendo que no fuera nominado éste último para la presidencia.

"Si se hace esto, los republicanos derrotarán a Smith con 15 o 20 millones de votos. El pueblo americano sabe lo que la maquinaria de la Iglesia Católica está haciendo y no va a poner a Smith en la Casa Blanca. Y cualquier jefe del Sur que apoye a Smith nunca regresará al capitolio", dijo Heflin.

Heflin dijo, además que los católicos de todo el mundo enviarán dinero para sostener a Smith y que se estaba gastando dinero en el Sur, enviando escritores que convirtieran a su Estado, Alabama.

Robinson, en una enérgica respuesta a Heflin, afirmó que los miembros de la comisión del Senado, estimaron que no había el menor vestigio de que la Iglesia católica tuviera la más insignificante parte en la publicación de los documentos mexicanos, llamando la atención al Senado sobre lo que dijo Heflin, de que Hearst era católico, como si esto tuviera que ver con la publicación de los documentos.

El senador Robinson dijo también que como demócrata estaba ya cansado de oír a Heflin que denunciara al Papa, a los cardenales, a los católicos, al gobernador Smith al Tammany Hall y que le gustaría que Heflin pronunciara ese discurso en Arkansas.

Los ataques entre Heflin y Robinson fueron violentos, sobre los intencionados ataques de Heflin contra la Iglesia católica.

Comprará armamentos el general Costa

Buenos Aires.—El general Manuel J. Costa ha sido nombrado presidente de la Comisión de la Argentina para la adquisición de los armamentos extranjeros. El general Costa partirá próximamente hacia Europa.

Recomendará viaje la "Sarmiento" en marzo

Buenos Aires.—El Ministro de Marina ha designado a la nueva plana mayor de la fragata "Presidente Sarmiento", disponiendo también que el día primero de marzo se comience el vigésimo octavo viaje de instrucción de buques-escuela. El itinerario a seguir se hará próximamente.

Jubileo Sacerdotal



Presbo. don Antonio M. Rojas



M. I. Sr. Canónigo don Enrique Kern



Presbo. don Julio L. Viquez

Cumplen hoy 25 años de sacerdocio el M. I. Sr. Canónigo don Enrique Kern y los Presbos. don Antonio M. Rojas y don Julio L. Viquez.

Habiendo terminado sus estudios eclesiásticos en nuestro Seminario Conciliar, encontraronse en 1903 sin la posibilidad de recibir la ordenación por hallarse la Diócesis en sede vacante por la muerte del Ilmo. Sr. Thiel.

En vista de esa anormal situación, el Ilmo. Vicario Capitular Dr. don Carlos M. Ulloa, con el fin de aprovechar lo antes posible los servicios de los futuros levitas, se puso al habla con el Obispo de la vecina Diócesis de Panamá, Ilmo. Sr. don Javier Junguito, quien gustoso ofrecióse a impartir la anhelada ordenación a los citados jóvenes.

Con tal motivo partieron para la cercana diócesis, en unión de los mayoristas don Francisco Bantle (originario de Alemania

y en la actualidad residente en su patria) y don Trinidad de J. Araya (q. d. D. g.) que iba a recibir el diaconado.

Llegaron felizmente a la ciudad de Panamá, recibiendo los cuatro primeros la orden del sacerdocio y el joven Araya el Diaconado, el 8 de febrero del expresado año de 1903.

El Presbo. Kern nació en Alemania el 24 de abril de 1879. Ha servido por largos años el Curato de Alajuelita, impulsando notablemente el culto al Santo Cristo de Esquipulas, patrono de esa parroquia.

Posteriormente el Excmo. Sr. Arzobispo Dr. Castro el ocupar su sede, haciendo mérito del espíritu organizador y demás prendas del Presbo Kern, dispuso elevarlo a la Dignidad de Canónigo Tesorero de la Curia Metropolitana, cargo que en la actualidad sirve con la dedicación y celo que le son peculiares.

El Presbo. don Antonio M. Rojas vió la primera luz el 15 de diciembre de 1874. Ha des-

plegado sus actividades en varias parroquias de la Arquidiócesis. La de Heredia y actualmente la de Cartago, de un modo especial, han sido el campo fecundo en que el Presbo. Rojas ha desarrollado su fecunda actividad pastoral.

En cuanto al Presbo. Viquez, las parroquias de Zarcero y Sabanilla de Poás, sin citar otras, son testigos de cuánta es la abnegación apostólica del modesto y ejemplar sacerdote. La Ciudad de Heredia fué su cuna, naciendo el 6 de enero de 1875.

En este día que celebran el 25 aniversario de su ordenación, nuestro diario siente muy íntima complacencia en felicitarles y en rendirles el tributo de su admiración por sus meritorias labores realizadas en bien de las almas, pide al Cielo les conforte y dé alientos para proseguir con entereza y energía su pesada labor en el porvenir, estimulados por el fuego sagrado de las cristianas virtudes.

LA GRAN PROCESION EUCARISTICA DE LA MERCED EL DOMINGO 5 DE FEBRERO DE 1928

Decía el Programa circulado, que, la Parroquia de La Merced, efectuaría la Procesión Eucarística de este año, como solemne reparación a Nuestro Señor Je-

sucristo, por las blasfemias de los católicos apóstatas, que se han dejado seducir por los propagandistas protestantes; y, que, dejados de la mano de Dios, hacen

coro con su lenguaje atrabiliario, contra los dogmas católicos, a las prédicas también blasfematorias de ex-curas católicos y otros

Pasa a la 4.ª pág.

Entronicemos el Sagrado Corazón de Jesús en nuestros corazones

Primer Viernes de febrero de 1928.

Decíamos una vez conversando con el Ilmo. y Rev. Arzobispo Dr. don Miguel Corrigan, de Nueva York cómo sentíamos en nuestra alma la necesidad de volver a Dios de quien brotamos, por decirlo así, desde que El en el Paraíso terrenal, sopló sobre Adán su aliento o sea su Alma Divina, purísima, con la pureza no comprendida para la humanidad, y hoy reflexionando sobre los medios para conseguir ese sublime retorno pensamos que se debe entronizar al Divino Corazón en los hogares materiales, sí; pero antes en nuestros corazones de donde nadie podrá retirarlo, ni hacerlo ni hacernos u obligarnos a retirarlo.

¿De qué le ha valido al incuo Calles echar de los templos materiales a justas personas que tienen su corazón dedicado a Dios como un sagrario? de nada porque donde quiera ellos van o les llevan, atropellan, aprisionan, matan, su corazón estemplotado del Sacratísimo Corazón y ja-

más podrá el tirano penetrar y destruir sus bellos sentimientos de amor a Dios: la historia misma de todos los mártires repetida y tal vez en muchos casos agravada por la fiereza de Ese que ni hogares honorabilísimos ha respetado. ¡¡¡Pobrecitos él y los suyos!!!

Sí, dediquemos nuestros corazones al Sagrado Corazón de Jesús, traigámoslo siempre con nosotros doquiera que sea, en el Capitolio, en el oficio, en el hogar, en el campo, en el trabajo, en los montes que estando purificados de todo pecado; El estará con nosotros y nosotros con El, aliviará todas nuestras dolencias y tristezas y así viniendo el momento de la cesación de nuestras pulsaciones iremos a unirnos con El, es decir, a refundirnos en Dios de quien fuimos originados y eso es el Cielo, eso es gozar de la gloria tan deseada y tan pugnada por el averno.

Dupaulonp

Manojito de flores

Para "Correo Nacional"

—Cuando Dios te llame, respóndele luego.

—Mucho puede Satanás, pero el buen cristiano puede más.

—Que nunca te halle desarraigado la hora de la tentación: ora.

—Los malos son más celosos que los buenos en el empeño de sembrar las malas semillas: éstos siempre propagan el mal; los hijos de la luz se cruzan de brazos y esperan sentados.

Más que el reis vale el maravedí, más que el maravedí el céntimo, más que el céntimo el penique, más que el penique el franco, más que el franco el duro, más que el duro el dólar, más que el dólar la libra esterlina, pero más que todas esas monedas vale la limosna que se da al Sacerdote para que celebre una Misa.

—Busca y buscarás; pero avaros dichosos, nunca verás.

—El que tiene, se entretiene, se detiene, difícilmente se contiene, no se sostiene.

—Los millonarios de la felicidad son: los que tienen madre viva, los que tienen esposa cristiana, los que están contentos en el estado en que Dios los tiene, los que no se cansan de esperar en el triunfo de la justicia eterna, los que encaminan a sus hijos hacia su verdadera Patria, los que trabajan por el advenimiento de la justicia, los que jamás murmuran de los juicios de Dios, los que son misericordiosos con el desvalido, los que defienden al huérfano y a la viuda, los que en todo quieren hacer la voluntad de Dios, los que nunca emplean

su lengua sino para darle gloria al Altísimo, los que guardan como su mejor tesoro el depósito de la fe, los que siempre trabajan con Cristo.

—No olvides que tu verdadera Patria no está en la Tierra; ¡más arriba...!

—Profesores de buen ejemplo debemos serlo todos.

—Descansa en Dios, trabaja para Dios, sufre por Dios, confía en Dios: y poseerás a Dios.

—«En nuestro pueblo hay parque, teatro, fotografías, salón de baile, banda de música...»

—«En el nuestro faltan todas esas cosas; pero Jesús está siempre en el tabernáculo, y siempre hay dos mujeres u hombres que le hacen compañía», decían las colegialas.

C. Bastian

RIFA

Serie 25ª.
Números premiados en la rifa de \$ 300,00, como obsequio a los contribuyentes para las obras de la Escuela Parroquial de la Iglesia de la Dolorosa

LISTA

Nº. 816	premiado con \$	100
" 840	" "	50
" 318	" "	50
" 345	" "	25
" 684	" "	23
" 810	" "	25
" 499	" "	25

Premios 7 Total \$ 300
Presenciaron como delegados del Consejo y del Patronato los Sres.: Fray Angel Alvarez y José Manuel Aguilar.
San José, 5 de Febrero de 1928.

Nos revelamos y protestamos

«La Tribuna» al hablar del crimen de Alajuela, dice que en Poás se ha plantado la «cruz del odio». No señores, no puede ser, eso es un error, un crimen, decir siquiera «cruz del odio.» La cruz era un odioso patíbulo, es verdad; pero desde que Cristo murió en ella, la santificó, la sublimizó a tal extremo que hoy es prenda veneranda llevada sobre pechos muy puros y muy nobles; es Lábaro de Amor desde que el gran Constantino y la Reina Santa Elena pudieron dar con Ella; no, hoy no puede haber «Cruz del Odio», será otra la expresión que allí debe usarse. Ello estará bien en la boca de indios incivilizados, pero nunca en personas cultas. La cruz material que se clava sobre las tumbas de los finados o donde cayeron, es para su recuerdo y para pedir una oración por ellos, nunca jamás para juramento de odio y venganza, ¡Qué error, señores de La Tribuna! Y qué cuento más inoportuno y tosco!

Wiuthoret

DE LA MULTITUD

¿Se ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



«Preparación de Wampole» y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: «La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Biblioteca para San Lucas

Todas las personas que deseen enviar libros morales y educativos para la Biblioteca de San Lucas pueden remitirlos a Jorge Rojas B., del comité. Ap. 159, Cartago.

Camisas blancas, pechera dura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES

San Pablo de Heredia

El domingo 22 se celebró en esta villa un hermoso turno, la concurrencia fué selecta, con todo y que había muchos turnos en otras partes. El día un poco lloviznoso, pero las personas no se desanimaban, el entusiasmo Pbo. Abel Castillo Vega, no se separaba de las rifas.

Un grupo selecto de músicos alegraban a los visitantes. Hotel: El servicio de hotel, fué lo que más llamó la atención, riquísimas comidas, tamales, posol; esto servido por galantes señoras de la sociedad de San Vicente de Paul. Debo de felicitar a la incansable Zelmira Ruiz, compararla con una palomita sería poco, atendiendo a uno, ya oro, rápido y también encargada de recibir los dineros del hotel, ese gran trabajo estará recompensado con las gracias que de Dios recibe, así también las personas atendieron el hotel y por último a todas las buenas personas que cooperaron en este turno. Casa Cural: Es bastante hermosa y es orgullo de esta villa, así como la Escuela, bastante amplia.

Teléfono, es de bastante urgencia la instalación de un teléfono, pues es bastante incómodo ir hasta Heredia, para alguna necesidad urgente.

Telégrafo. El Señor Director debiera hacer el propio, pues es de gran necesidad.

Alumbrado. Ojalá colocaran más luces en la calle, de noche es demasiada oscura.

Iglesia. Esta iglesia necesita una reparación que costará mucho, hay varias imágenes que da gusto visitarlas porque las manos que la hicieron son de un verdadero artista.

Son bellas, entre ellas anotamos las siguientes:

Santa Teresita del Niño Jesús, Sacratísimo Corazón de Jesús, Santa Ana, San Pablo Apóstol, El Señor en el Huerto, La Purísima etc, etc.

Visitantes con ocasión del Turno fueron bastantes, entre ellos el Pbo. Salas y el señor don Jorge O. Rojas, miembro del Comité de Jóvenes Salesianos.

Corresponsal ambulante

San Pablo de Heredia.

LA POUPEE
BEJOS M. YAMUNI
Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente
Agencia exclusiva de las famosas Liantas
Kelly
ARTICULOS PARA REGALOS
Todo a precios sin competencia

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

En la **LIBRERIA ESPAÑOLA** de María v. de Linares
encuentra usted inmenso surtido de Diccionarios de todos los precios y tamaños y todos los idiomas: español, inglés, francés, alemán, etc., desde el Miniatura para llevarlo en el bolsillo del chaleco hasta la incomparable Enciclopedia Espasa con su elegante mueble, de la cual están publicados 59 volúmenes.
La Librería Española de María v. de Linares pone también en conocimiento de todas las Municipalidades y las Juntas de Educación, que está dispuesta a servir con toda economía y prontitud las órdenes de material que reciba.

Información Mundial

CUESTIONES INTERNACIONALES DEL PACIFICO

Se acusa al Japón de estar preparando la conquista de China

En el Anuario Naval de 1928 publicado por la casa Brassey, de Londres, se publican las siguientes informaciones.

1.—Los nuevos destroyers ingleses serán de 1,300 tons. de desplazamiento y correrán 40 nudos por hora.

2.—El Japón mantiene un ojo vigilante sobre el Pacífico y ha colocado cañones de 10 pulgadas en sus cruceros, al saber que a los barcos estadounidenses se les ha puesto artillería de grueso calibre y largo alcance.

3.—En su afán de alcanzar grado de paridad con Inglaterra en los cruceros auxiliares, las autoridades navales de los Estados Unidos parece que están levantando una gran flota aérea para emplearla con preferencia en la guerra marítima.

4.—Los modernos acorazados franceses e italianos acaminan con asombrosa rapidez y son superiores a los de algunas otras naciones en protección, resistencia y radio de acción.

5.—Francia e Italia han abandonado la construcción de cruceros y han concentrado sus esfuerzos en la creación de flotillas de botes torpederos y submarinos.

6.—Con la firma del teniente comandante Tinker, de la armada estadounidense, se hacen en el Anuario Naval estas aseveraciones:

(a)—La situación del Pacífico reclama con urgencia la cooperación naval anglo-estadunidense porque el extraordinario progreso militar y marítimo del Japón es de naturaleza imperialista y su política expansionista tiende a ejercer una fuerza preponderante y monopolista en el comercio de China cuyo territorio aspiran a conquistar los japoneses.

(b)—Inglaterra ha retirado de servicio la flota que vigilaba el lado oriental del Pacífico que ha quedado en manos japonesas.

(c)—Cualquier nueva posterior reducción en las flotas inglesa y estadounidense con relación a la japonesa, o cualquier nueva demora por Inglaterra y los Estados Unidos en la terminación de sus bases navales del Pacífico, según se les autorizó por el status que del tratado del desarme naval de Washinton, podría interpretarse como una traición de los angloestadunidenses para hacer abandono de la república de China y la explotación y conquista del Japón con su secuela de alarmante amenaza a la paz del mundo.

La aviación universal en manos latinas

El renombrado ingeniero Cianini Caproni verá muy pronto acabados sus tres nuevos diferentes tipos de aeronaves. Un biplano todo de acero y las alas

de aluminio con tres secciones de dos máquinas de 1.000 caballos de fuerza y 18 cilindros. Pesa 15 tons. y podrá levantar del suelo 15 id. Acomodarán 100 pasajeros. Los otros dos modelos son la misma máquina, pero más pequeña.

Las dos nuevas máquinas aéreas que se acaban de terminar en Italia, son poderosas. Una es un gigantesco hidroplano comercial de 6,000 caballos de fuerza y se destinará al servicio continental de pasajeros a larga distancia y la otra es de 850 caballos de fuerza y en ella se intentará el vuelo de Roma a Nueva York sin parar. Su rapidez máxima es de 150 millas por hora. Se la bautizará «Savoia».

Progresos de la química alemana

En Alemania se continúan los experimentos para la producción del caucho o goma cruda sintética y se prevé que antes de diez años los alemanes fabricarán con productos de su propio suelo los neumáticos o llantas de goma. Al presente las fábricas de Merseberg y otras ciudades, han empezado el trabajo del método Bergius para la conversión del carbón mineral en combustible líquido. Cada 100 libras del primero producirán 65 libras del segundo. Alemania dentro de varias décadas quedará absolutamente libre de sus actuales importaciones de petróleo y gasolina.

Santoral

Miércoles 8.—Santos Juan de Mata, confesor; Paulo, Lucio, Ciriaco y Adelina.

SAN JUAN DE MATA, CF.

San Juan de Mata fué francés de nación, natural de la Provenza, del condado de Niza, hijo de padres nobles y buenos cristianos. A los siete años se dió a las letras y a los santos ejercicios, empleándose en visitar los templos, cárceles y hospitales, siendo muy docto en la sagrada teología. Por inspiración divina se retiró a la soledad y en ella hizo una vida penitente. Al ordenarle de sacerdote, bajó sobre él una columna de fuego, y al levantar la sagrada hostia apareció en el altar un ángel de Dios vestido de blanco, con una cruz en el pecho de los colores rojo y azul celeste. Juntóse con San Félix de Valois, que en el yermo hacía una vida de ángel, y habiendo tenido revelación del Cielo de que Dios se quería servir de ellos en la fundación de una religión, fuéronse los dos a Roma y se presentaron al papa Inocencio III, que habiendo tenido la misma revelación de Dios, ordenó que fundasen la religión y se intitulase de la Santísima Trinidad, Redención de cautivos. Después de haber vivido santamente, con mucha gloria de Dios, descansó en paz el 17 de Diciembre, año de 1213. Su sagrado cuerpo se venera hoy en el convento de Trinitarias Descalzas de Madrid.

Se está terminando el cuadro de maestros

El día 20 del corriente mes se han de abrir las escuelas rurales; así se ha comunicado a todos los directores para que abran la matrícula.

Se están resolviendo los últimos nombramientos, pero en general los cambios se han reducido a lo indispensable, para conservar la distribución del anterior año.

Solo en los lugares lejanos se nombrarán de una vez maestros sin diploma.

Por su parte el Almacén Nacional Escolar ha enviado todos los útiles que se le habían encargado para este año.

Algunas maestras alegan que el período de vacaciones ha sido muy corto y les ha disminuido el descanso.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredita,
TIENDA DE BENAVIDES

Nuestra intromisión

Trátase de erigir en uno de los cerros de Costa Rica un monumento a Cristo Rey. Grande y admirable ideal ¡Quién pudiera para dar lo que valiera!

De las eminencias montañosas están como bellas y sobresalientes Irazú, Barba, Poás, Turrubares, Turrialba, Zurquí y más que dominan toda la meseta central; pero tan demasiado prominentes y talvez poco accesibles que no los creamos propios. El Cerro de «El Espíritu Santo» al noroeste del Rosario del Naranjo y del mismo distrito, sería más conveniente por accesible, por su nombre que ya tiene; visible desde casi toda la meseta central; ¿quieren venir a verlo? les llevamos *on horse-back* y nos haremos con muchos suscritores mensuales. Cartín sabe donde estamos.

Feneloncito

POSTUM

(Café Homeopático)
CORN FLAKES
GRAPE NUTS
acaba de recibir el
Aguila de Oro

PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Los dolores ceden siempre a los tratamientos científicos

Si Ud. padece de dolores, ya sean Reumáticos o Neurálgicos, no se ponga a tomar obleas o remedios desconocidos que pueden traerle muy malas consecuencias. Hay un remedio que se aplica EXTERNAMENTE, oigalo bien, que no es para tomar, y que alivia de manera asombrosa. Es el famoso BALSAMO DE WINTON, que ha hecho ya tantas curaciones que parecía que no tenían remedio. Este famoso BALSAMO DE WINTON lo venden las Boticas Vargas, Violeta y Oriental. Vea que sea el legítimo BALSAMO DE WINTON.

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

Pomada Lassar **Obleas contra la Influenza**
La única, la verdadera **Fórmula del Dr. Calderón**
que cura toda clase que curan cualquier resfriado
de úlceras en un día

En la
BOTICA VARGAS
Cápsulas antipalúdicas
Infallibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.
Jarabe Sedatol
De Sharp & Dohme
para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones
de las vías respiratorias

LA PROVEEDORA
Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOBERA Y MOLINA

Asmáticos a curarse se ha dicho
Esta terrible enfermedad se cura con la
YODALINA
Con una dosis de sesenta gotas para Ud.,
el ataque más fuerte, y tomándola con constancia
se curará completamente
FARMACIA GRILLO
Propietarios GRILLO HERMANOS

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica
Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343.—TELEFONO 277

“CUAJANI JORDAN”
ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO
Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica,
Grippe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI
(CERASUS OCCIDENTALIS L.)
(PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)
PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la Botica Vargas

Suscríbese a este diario

Viene de la primera página

ministros yankees, empeñados en descatozar a Costa Rica y a toda América Hispana, para arrancarles, con su fe, el baluarte de su integridad de carácter que es salvaguardia de su independencia y altivez nacionales.

Y la Procesión fué una brillante manifestación de Fe en Cristo Sacramentado; y una pública reparación, que produjo admiración a los no creyentes y entusiasmo delirante a los católicos fervorosos.

Durante la Novena preparatoria, todos los fieles asistentes aprendieron a cantar himnos y letrillas populares y cantos litúrgicos; pero en la Procesión confundidos los cientos de cantores con los millares de asistentes, vieron apagadas sus voces por el ingente murmullo de oraciones semejante a una cascada que se despeña desde las elevaciones del amor en los éxtasis de lo divino.

La víspera de la Procesión, todo era afán, congojas, sustos, cariñosos pleitos de las personas comisionadas, por lo de: «que yo quiero así; y yo quiero así», que es el preludio del triunfo de todos.

Las casas no pueden visitarse por el maremagnum de papeles, cáñamos, listones de madera, cuchillos, agujas y todos los utensilios... y los caballeros, las damas y las vanidosas señoritas, lucen la limpieza de la goma de almidón y los ocreos en los vestidos, en las manos y algunas hasta en la cara y en la melenita recortada. ¡Pero todos hacen gala de sus adornos a los negros de Uganda, porque se trata de servir bien a Dios.

Llega la noche, y comienzan a rodar barriles vacíos; y empiezan a lucir colgantes en los alambres tendidos a lo largo de las calles del tránsito; y todos van a dormir mal, por la congoja, a las doce de la noche, para levantarse sobresaltados a las cinco de la mañana.

Se perfeccionan los arreglos en el curso del día domingo en que se hará la procesión a las tres de la tarde.

Y apuran los enojos y las quejas: «yo no tengo quien me ayude, porque los hombres se han ido a la ovación...! búsqieme Ud, por Dios, aunque sea un mocoso que se suba a la escalera...! ¿Quién me lleva la uruca y las guirnal-das y las flores...? ¿quién me ayuda a poner las grímpolas...?

¡Dios mío, que no voy a concluir con el arreglo... ¡todo el adorno se vino al suelo porque se rompió el alambre que lo sustenta...

Son ésas horas de ansiedad, lo más bello y encantador que puede hacer. Son las congojas del alumbramiento...

Llegan las tres de la tarde y toca su turno de nervios al Se-

ñor Cura, que grita, regaña, patea y casi dice injurias, porque cada uno no está en su puesto.

Y ¿cómo movilizar el escuadrón de jardineras que son bebés de cinco a diez años, que quieren comer tosteles, mejor que tirar flores en el camino?

Y ¿los ángeles que no pueden volar, por respeto a Jesús y han de marchar a pie, con sus piecitos de nacar y plegadas las alas... Y la Guardia de honor de pajecitos, con sus espantables lanzas de palo y sus caritas de querubín, cubiertas de la nieve de los años. postiza?

Y el padre Abraham fresco y gordo, con su hijo Isaac, miniaturita que es como un caramelo...?

Y Juan Bautista con sus ojillos de inocencia y sus mejillas rosadas, que tiene que marchar callado cuando él es una linda cotorrilla desde que amanece, hasta la puesta del Sol...?

¡Pobre Cura, para manejar ese mundo diminuto... más le agradecería dar voces de mando a las huestes de Hindenburg, aunque fueran millones....

Los niños son tiranos de quienes les mandan; y se hacen respetar por la amabilidad que impone la inocencia....

A las tres, los señores Sacerdotes revestidos de dalmáticas, alzan el lindo solio cuajado de flores de seda blanca como las almas de quienes las hicieron, cubierto de toldo de seda hecho con cariño de serafines; y en el centro la radiante Custodia u Ostensorio de la Merced, el más rico y valioso de Costa Rica, obra del viejo maestro Valle que la culminó en siete años, por en-

cargo del generoso y acicalado cristiano, dechado de virtud y sencillez evangélicas, don José María Ramírez.

Cuando se entonó el *Pange Lingua*, hubo momentos de profundo silencio revelador de las emociones del alma.

Y comienza el recorrido de un kilómetro, por entre toldo de

flores y colgantes de papeles de colores... por entre un vallado de guirnal-das de verdura o plantas vestidas de elegancia... semejando las calles del Edén... Se rezan oraciones... se canta a trechos y se oyen a lo lejos ecos de músicas que enmarcan las efusiones de millares y millares de corazones cristianos.

Porque la política ha hecho desfilar miles de gentes por las calles de la capital. Pero esos miles apenas triplicados, podrían equipararse a la inmensa multitud, a la gran ola humana que acompañó al Divino Jesús Hostia en esa Ovación religiosa, manifestación de Fe y de Amor del pueblo josefino, que se unió a la Parroquia de La Merced, para imponer el triunfo de Jesús Sacramentado.

En cuatro esquinas se elevaban altares sencillos, pero exquisitamente arreglados, en los cuales se entonaron canciones litúrgicas, sencillas, pero como Dios y su Santa Iglesia mandan.

Antes de entrar a la Iglesia y en la hermosa balaustrada, se había levantado una brillante custodia de flores: allí se puso el ostensorio; entonose un cántico, y Monseñor Porras que presidía la procesión, comenzó a impartir la bendición. Unas gentes rezaban, otras cantaban el himno eucarístico del Gran Congreso, otras emocionadas, lloran cuando la bendición de Jesús Hostia a aquellos millares de gentes arrojadas en la calle y en los alrededores de la Iglesia Parroquial.

Luego, quédase Monseñor Porras con el Ostensorio en mano; y, entonces, atronadores ¡Vivas! a Jesús Sacramentado, a la Santa Iglesia Católica, al Romano Pontífice y a Costa Rica Católica, llenan el espacio.

Una vez dentro de la Iglesia, canta el pueblo con voz poderosa y emocionada el Himno de Cristo Rey y el Salmo *Laudate*....

.....Y todos regresan a sus casas con la alegría en el alma y la satisfacción en el semblante, porque la Fe de Costa Rica no desmerece, ni por las prédicas blasfematorias de la herejía in-cua, ni por los esfuerzos añejos y gastados del liberalismo, que en cuarenta años de labor, «solo ha arado en el mar», como dijo un corifeo de ese error en 1910 al ver pasar la Magna Procesión del Congreso Eucarístico.

Si; está claro y patente que Jesús Hostia, vive, reina e impera en nuestra querida Patria, a despecho de los esfuerzos del infierno.

FILIN

Sombreros paja, forma tarta bonitos estilos. Ultimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia. TIENDA DE BENAVIDES

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia. TIENDA DE BENAVIDES

United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para Pasajeros y carga entre Limón y los puertos que se indican

- Calamates Pastores Toloa Ulúa { Servicio semanal de pasajeros y carga entre Limón y Nueva York, llegando los sábados por la mañana a Limón, vía Habana, Puerto Antonio, (Jamaica), Kingston (Jamaica) y Cristóbal (Canal Zone), y zarpando los Domingos por la tarde para Nueva York, vía Habana.
- Copename Saramacca Surioame { Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Viernes por la mañana, zarpando de regreso a Nueva Orleans los Sábados por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
- Ariguani Carare Cavina { Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Limón y Avonmouth, (Inglaterra), tocando en Trinidad, Barbados y Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Jueves por la mañana, zarpando de regreso a Avonmouth, vía Kingston, los Viernes por la tarde.
- Cristales Patia Reventazón { Servicio quincenal de carga solamente, entre Limón y Liverpool (Inglaterra); llegando a Limón cada quince días los Jueves por la mañana y zarpando de regreso a Liverpool, con escala en Kingston, los Viernes por la mañana.
- Esparta La Perla Limón San José San Mateo { Servicio semanal, de carga únicamente, entre Limón y San Francisco, California, vía Cristóbal-Canal de Panamá; llegan a Limón los Sábados por la mañana, zarpando los Lunes por la tarde para San Francisco, vía Cristóbal-canal de Panamá. Estos vapores hacen un servicio rápido de carga entre Limón y San Francisco y viceversa, llegando a este último puerto en trece días.

Dirigirse, para más informes, a las oficinas de la United Fruit Company en Limón, o a los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sues.

M. M. MARSH Administrador

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA